
    El gobernador de Puebla, Miguel Barbosa Huerta, comentó que se han registrado los primeros 
reportes de la cuarta ola de contagios que será en Enero. La Secretaría de Salud registró 40 nuevos 
enfermos de Covid-19.
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APARECE OTRO ENCOBIJADOAPARECE OTRO ENCOBIJADO EN LA EN LA CAPITAL POBLANA, CAPITAL POBLANA,  
AHORA EN LA COLONIA AHORA EN LA COLONIA NUEVA SAN SALVADORNUEVA SAN SALVADOR

    En los próximos días empezará a aplicarse el refuerzo a los trabajadores del Sector Educativo y 
será la vacuna estadounidense Moderna, anunció Amlo en Palacio Nacional.

DESFILE DE REYES MAGOSDESFILE DE REYES MAGOS
  El Desfile tuvo la participación de distintas 

caravanas que salieron de la Avenida Juárez 
hacia el centro de la ciudad, fue encabezado 
por el alcalde Eduardo Rivera Pérez.
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ANGELOPOLITANAS

EL CUPS, 20 AÑOS DE TRABAJO COMUNITARIO Y DE TRANSFORMAR 
REALIDADES PARA CONSTRUIR UNA SOCIEDAD MÁS SOLIDARIA

Mirta Figueroa se incorporó como voluntaria en la primera campaña de alfabetización. Siete días de 
trabajo comunitario se convirtieron en 20 años y estos en un proyecto de vida

Contra el discurso oficial, la realidad se impone y 
en la capital poblana funcionan aún Guardias Ciudadanas.

Por lo menos en dos juntas auxiliares del municipio 
de Puebla existen aún grupos autonombrados 
Guardias Ciudadanas, que se integran para el 
cuidado de la zona ante la falta de actividad 

de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.
Miguel Méndez, director de Promoción Social de la Secreta-
ría de Bienestar municipal, explicó que esos grupos siguen 
operando en las juntas auxiliares San Baltazar Tetela y Santo 
Tomás Chautla.
Precisó que, si bien el ciudadano puede ayudar en la pre-
vención, recuperar el tejido social y tratar de evitar que se 
generen zonas de riesgo, todo este trabajo tiene que ser 
coordinado con Seguridad Ciudadana. “La intención es que 
siempre estén enlazados con el área correspondiente que 
es el área de prevención del delito de la SSC”, explicó.
A su vez, el funcionario informó que a la fecha se han con-
formado 157 comités vecinales, quienes se organizan, junto 
con las autoridades, para acciones de prevención del delito 
y seguridad. En total se pretenden crear mil 200 de estos 
grupos y para su operación, el Ayuntamiento de Puebla 
invertirá un millón de pesos.

Más que un científico respetable el secretario 
de Salud, Jorge Alcocer, es un campeón del 
humorismo involuntario, quien dijo ayer en la 
Mañanera que a los niños los pueden tratar 
de los síntomas de Covid-19 leve con tés, 
paracetamol y Vaporub. 

“Es un virus de una parte genética muy pequeña 
muy hábil, pero hay medicamentos que ya pueden prevenir 
o actuar antes o con los primeros síntomas. (...) El frío como 
tal influye directamente en las células pulmonares y en la 
tráquea, no en la garganta. Y les dura en los niños dos, 
tres días y lo comentábamos, es tan sólo con tés -no estoy 
señalando que es así de sencillo- con tés, con paracetamol, 
con un medicamento que es muy benéfico para eso y que 
no es agresivo en otros tejidos”, explicó.
“Y desde luego la fluidez del medio caliente que esté, lo 
que usan las mamás, el Vaporub, y todas esas cosas que 
parecen ser intrascendentes. Pero, además, si es necesa-
rio y se identifica una infección, un antibiótico para ello, 

no para todos y esto desde luego junto con la sospecha si 
está sustentada claramente en un médico, pues se le hace 
una prueba, una prueba para detectar que tiene el virus”, 
comentó Alcocer. 
En conferencia en Palacio Nacional, el titular de la Salud pidió 
a los médicos estar actualizados para poder dar buenos 
tratamientos ante los síntomas de Covid-19, y si siguen sus 
recomendaciones saber mucho más de tés, paracetamol y 
Vaporub

El gobernador Luis Miguel Barbosa señaló 
que en su gobierno no concede privilegios 
de ninguna circunstancia para nada ni para 
nadie, al tratar el tema de presuntos benefi-
cios a Eukid Castañón, quien precisó que sigue 

preso en el penal de mediana seguridad de Tepexi.
El mandatario estatal negó la publicación en un medio local, 
en el que se señala que hubo “un permiso irregular” a favor 
del ex diputado y detenido Eukid Castañón.
Barbosa pidió que no se especule con temas tan graves como 
el afirmar que algún detenido o detenidos “pueden salir de 
vacaciones o puedan salir por fiestas navideñas. Quienes 
están privados de la libertad, están en el reclusorio donde 
están expuestos a un proceso, a disposición de un juez y se 
les respetan los Derechos Humanos”, mencionó.
Trascendió que el principal operador político del exgoberna-
dor Rafael Moreno Valle, salió por su propio pie del penal de 
Tepexi de Rodríguez, para pasar las fiestas decembrinas con 
su familia, a cambio de una importante cantidad de dinero.
Fue el 18 de marzo de 2020 cuando el exdiputado local y 
federal panista fue detenido en su casa de la zona de la vía 
Atlixcáyotl, por el delito de extorsión.
El diputado local de Morena, Édgar Garmendia de los Santos, 
exhortó a los partidos políticos a qué se mantengan ajenos 
a los plebiscitos que se realizarán por parte de las juntas 
auxiliares a fin de elegir a sus autoridades, ello por las con-
vocatorias emitidas por los ayuntamientos.
Precisó que en muchas ocasiones los propios aspirantes 
a ocupar un cargo de representación popular, buscan el 
respaldo de alguna fuerza política, para poder participar 
en ese ejercicio democrático, lo que hace que estas elec-
ciones ya no sean ciudadanas, si no ahora políticas, lo que 
va contra la ley.
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En 2001, cuando la BUAP puso en marcha su primera campaña 
de alfabetización al interior del estado, Mirta Isabel Figueroa 
Fernández, recién graduada de la Licenciatura en Psicología en 
la institución, se incorporó como voluntaria para enseñar a leer 
y escribir a adultos mayores, convencida de que el trabajo co-
munitario y la educación transforman realidades. Fue así como 
siete días de trabajo comunitario se convirtieron en 20 años y 
estos en un proyecto de vida.

La actual directora del Centro Universitario de Participación 
Social (CUPS) de la BUAP aún recuerda con nitidez las vivencias de 

su primera campaña. En las mañanas acudía al campo para reco-
lectar chícharos, prender el fogón y echar tortillas; por la tarde en-
señar las primeras letras. “Regresábamos a dar clases con una idea 
distinta de cómo enseñar porque sabíamos lo que la gente vivía”.

-
rabatear por primera vez su nombre; ella, a su vez, le compartió 
su fortaleza después del abandono de su marido. “Ahí uno se da 
cuenta de la capacidad de lucha, trabajo, humildad y compro-
miso que tienen las personas para salir adelante en condiciones 
tan duras”. Por ello, dice, las campañas de alfabetización son un 
intercambio de saberes.

Desde joven –recuerda y ríe con asombro al percatarse del 
paso de los años- colaboró continuamente en la coordinación de 
esta campaña. Entonces “sentíamos que nos podíamos comer 
el mundo, hacíamos jornadas muy largas de trabajo, comíamos 
casi puro arroz (que por cierto salía quemado, batido y crudo al 
mismo tiempo) y viajábamos mucho para llegar a comunidades 
muy alejadas; ahora, con los años hemos aprendido a hacer las 
cosas de manera diferente”.

Trombas, sequías y heladas no impidieron su tarea de en-

realidades que nos encontrábamos y por no saber cómo en-
frentarlas, pero también había muchas alegrías de decir ‘logré 
que aprendiera, logré que esto sucediera, logramos avanzar de 
un nivel a otro de alfabetización’”, relata con una emoción que 
contagia y emana de sus pupilas.
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EN MÉXICO, DURANTE 2021, FUERON 
ASESINADOS 25 DEFENSORES DE 

DERECHOS HUMANOS
Las ejecuciones fueron cometidas por motivos políticos, 
es decir, como una forma de castigo por la actividad de 
defensa o ejercicio de los derechos humanos

LOS REYES CARLOS XVI GUSTAVO 
Y SILVIA DE SUECIA DAN 

POSITIVO A COVID-19
Los reyes Carlos XVI Gustavo y Silvia de Suecia habían 
recibido la pauta completa de la vacuna contra el 
COVID-19 y la dosis de refuerzo

DETIENEN EN MIAMI A PRESUNTO 
IMPLICADO EN ASESINATO DEL 

PRESIDENTE DE HAITÍ
Autoridades detuvieron en Miami al exmilitar Mario Antonio 
Palacios por su presunta participación en el asesinato 
del presidente de Haití, Jovenel Moise

REGRESO A CLASES PRESENCIAL 
FUE SEGURO GRACIAS A 

ESFUERZO CONJUNTO, ASEGURA 
DELFINA GÓMEZ

Delfina Gómez, agradeció el esfuerzo de docentes, madres 
y padres de familia, alumnas y alumnos, para el reinicio de 
clases presenciales de manera segura



Puebla, Pue. Incrementa en 20 por ciento el precio de la 
Rosca de Reyes en la entidad poblana, esto debido al au-
mento en el costo de la materia prima, informó la Unión 
de Pequeños y Medianos Industriales de Pan del estado 
de Puebla (Unipan).

El presidente de la agrupación, Juan Pérez Martínez, 
dijo que los precios para la rosca tradicional en esta tem-

porada de Reyes es la siguiente:
Rosca Mini 50 pesos
Rosca Chica 140
Rosca Mediana 220 pesos
Rosca Grande 300
Panaderos venden entre 50 y 350 pesos las Roscas 
de Reyes

En tanto en la rosca rellena los precios son los 
siguientes:

Rosca Chica 150 pesos
Rosca Mediana 220
Rosca Grande 350 pesos
Panaderos venden entre 50 y 350 pesos las Roscas 
de Reyes

Cabe mencionar que también se maneja una rosca 
especial:

Rosca chica de 250 pesos
Rosca mediana 350 pesos
Rosca grande 480 pesos
Reiteró que sus precios son para no afectar a los po-

blanos en sus compras de la tradicional Rosca de Reyes, 
debido a que en su mayoría ya se encuentran gastados.  
          ALMA MÉNDEZ
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REFUERZO PARA LOS MAESTROSFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

Así como se critican malas decisiones gubernamen-
tales, en especial en el sector Salud, vale la pena 
destacar cuando las autoridades asumen medidas 
acertada, por ejemplo: que el país acelere la aplicación 
de vacunas de refuerzo para proteger a su población 
frente a Ómicron.
El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció 
ayer que a partir del próximo sábado 8 de enero les 
tocará a los maestros, el primer grupo prioritario 
después de médicos y adultos mayores de 60 años.
Destaca que los refuerzos se harán con Moderna, 
tras una donación de la Casa Blanca de 2,7 millones 
de dosis. López Obrador insistió que el país está 
preparado ante la aparición de la nueva versión del 
coronavirus, mucho más contagiosa que las anteriores, 
y confía en que no se traducirá en un aumento súbito 
en hospitalizaciones y defunciones en las próximas 
semanas.
“No hay que alarmarnos, que no nos infundan miedo”, 
pidió en su Mañanera de ayer martes.
El país cerró 2021 con más de 10 mil contagios nuevos 
de Covid, la cifra más alta en tres meses, y abrió 
2022 con casi 11 mil positivos.
 “Hay que esperar, no diría que hay una cuarta ola 
porque no hay hospitalizaciones”, insistió López Obrador.
Pero los datos oficiales presentados empiezan a refle-
jar un aumento de casos. “Ómicron nos permite ver 
un mayor contagio, pero vemos una ocupación de 
camas mucho menor”, precisó el secretario de Salud, 
Jorge Alcocer.
En la conferencia se habló del caso de la Ciudad 
de México, pero no se hizo ninguna mención sobre 
el avance del virus en zonas turísticas como Baja 
California Sur, donde hay una tasa de casos activos 
que es 14 veces mayor a la nacional, o Quintana Roo, 
donde es casi cuatro veces más alta que el promedio 
de todo el país.
En Palacio Nacional volvieron a pedir tranquilidad a 
la población, en un momento en que varios especia-
listas critican su política para combatir la pandemia. 
El presidente ha intentado posicionar dos mensajes: 
que Ómicron tiene síntomas menos graves que las 
variantes anteriores y que la vacunación es suficiente 
para hacerle frente.
“La buena noticia es que esta variante no afecta 
como la anterior”, ha enfatizado el presidente, “la 

buena noticia y la más importante es la vacuna, eso 
es lo que nos ha protegido”.
Hasta ahora, las principales críticas a las autorida-
des mexicanas son por el rezago en la aplicación de 
vacunas de refuerzo y las dudas sobre la capacidad 
de vacunas suficientes para este año.
El anuncio de la vacunación de refuerzo al personal del 
sector Educativo pretende detener los señalamientos, 
pero también se dieron otros informes para combatir 
la incertidumbre. “Tenemos vacunas pagadas hasta 
el mes de julio, todo lo que se requiere de refuerzo”, 
insistió López Obrador.
El secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, 
declaró que aún se esperan alrededor de 50 millones 
del mecanismo Covax, que llevan prácticamente un 
año de retraso, lo que ha dejado entrever molestia 
de las autoridades mexicanas.
La donación de Moderna, una vacuna de tipo ARN 
mensajero, de las que más efectividad han demostrado 
frente a Ómicron, está dividida en dos embarques.
El primero de 1,2 millones de dosis se utilizará para 
cubrir la demanda para los profesores de 16 Estados 
y el segundo, previsto de llegar a más tardar el 10 
de enero, para atender a la otra mitad del territorio 
con 1,5 millones de dosis.
El grueso del personal docente, estimado en más 
de tres millones de maestros, había pasado casi 
ocho meses desde que fue vacunado por primera 
vez contra Covid con la vacuna china Cansino. 
Por todo ello vale la pena reconocer la decisión 
y el esfuerzo del gobierno mexicano para aplicar 
el refuerzo al personal de las instituciones de 
educación del país.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Para no pocas personas, particularmente las que 
tengan menos de 30 años de edad, es posible que el 
nombre de Carlos Ahumada Kurtz no les diga mucho. 
Una búsqueda sencilla en Internet puede resolver el 
problema.
Lo que ha llamado la atención de los analistas es la 
fijación obsesiva de Andrés Manuel López Obrador 
para producir culpables, basado en una década si 
acaso. A falta de capacidad para investigar en serio, 
el gobierno inventa delincuentes sacándolos de esos 

años, sin importar nada más.
Solo para variar, llegó la ocurrencia de inventar cargos 
a Carlos Ahumada Kurtz, por supuesta evasión fiscal. 
Claramente fastidiado, Ahumada le mandó un mensaje 
a López Obrador, advirtiéndole que pondrá contra 
las cuerdas a varios de los leales al presidente, si lo 
siguen persiguiendo.
Indudablemente, Ahumada no está echando bravatas.
Literalmente, es el pionero en el arte de videograbar 
personas, para después filtrar el material en cualquier 
medio de comunicación. Y de que tiene material, 
seguramente tiene para montar una videoteca.
Al parecer, los candidatos a fungir como objetivos 
de Ahumada son tres: 
1.-Thalía Lagunas, quien fue nombrada Oficial Mayor 
de la Secretaría de Hacienda cuando Raquel Buen-
rostro fue enviada al SAT.
2.-Reyna Basilio, quien tiene una función de lo más 
interesante para cualquier investigación periodística, 
es la encargada de las licitaciones y adjudicación de 
contratos de bienes y servicios de Pemex. 
Por si se pidiera más, Basilio fue la Administradora 
de Contratos de Proyecto Metro para el Gobierno 
de la Ciudad de México.
3.-Y, Horacio Duarte, quien es el director general 
de la Agencia Nacional de Aduanas de México y fue 
administrador general de aduanas del SAT. Duarte 
fue representante de Morena ante el Consejo General 
del INE.
El porqué de la persecución de López Obrador es 
evidente.
Además de que lo conecta con sus obsesiones neo-
liberales, Ahumada se ganó un lugar en la memoria 
presidencial por haber grabado a René Bejarano 
recibiendo dinero, por haber sido pareja de Rosario 
Robles, y por llenar los bolsillos de Carlos Imaz, cuando 
era esposo de Claudia Sheinbaum.
Dicen los malosos que, para Palacio Nacional, los 
culpables no son los que han cometido un delito y 
se les ha demostrado.
Los culpables son aquellos que engordan al caldo de 
la sucesión, al ritmo de un tango vergonzoso: el de 
su naturaleza como forma de gobierno.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

Panaderos elevan 20% la Rosca de Reyes; 
los precios van desde los 50 a 350 pesos

MÁS CARA LA TORTA EN 
PUEBLA, DESDE EL PRÓXIMO 
10 DE ENERO A 3.50 PESOS

Puebla, Pue. Un incremento de 50 centavos tendrá la 
torta a partir de este lunes 10 de enero, así lo informó 
el presidente de la Unión de Pequeños y Medianos 
Industriales del Pan (Unipan), Juan Pérez Martínez.
En conferencia de prensa, manteca pasará de tres 

pesos a tres pesos con 50, debido al incremento en 
la materia prima para poder realizarla.
Detalló que diariamente cada hornito vende 500 

tortas, entre las de manteca y las de agua.
Y reiteró que los panificadores están preocupados 

por el alza de los diversos productos.
Recordemos que a principios de diciembre la Upmi-

pan, ya había anunciado incremento en el pan de dulce 
y el precio de la torta quedaría igual, sin embargo, 
señalaron que a principios de año harían otro ajuste 
en sus precios.  ALMA MÉNDEZ



BUAP LAMENTA FALLECIMIENTO DE ISAAC 
RODRÍGUEZ, VENDÍA DULCES PARA PODER ESTUDIAR

Ante Covid y 
variante Ómicron, 
Fenapaf aplaude 
mantener enseñanza 
híbrida en Puebla
Puebla, Pue- La Federación Nacional 
de Asociaciones de Padres de 
Familia A. C. (Fenapaf), aplaude a 
las autoridades federal y estatal la 
disposición para seguir admitiendo 
una enseñanza híbrida y evitar que 
el retorno a las aulas sea en su to-
talidad.

La presidenta de Aurora González 
Tejeda, declaró que la autoridad 
educativa no ha dispuesto que sea 
cien por ciento obligatorio el regre-
sar a clases, y la enseñanza híbrida 
puede continuar.

Señaló que la mejor medida 
preventiva que se puede conside-
rar en estos días, por la variante 
Ómicrón y tras las vacaciones es-
colares y las fiestas decembrinas 
los contagios por Covid-19, están 
comenzando a repuntar en todo el 
territorio nacional.

 “Le sumamos el hecho de la 
presencia de la variante Ómicron, 
la cual incluso ha ocasionado que la 
secretaría de Salud a nivel federal, 

a los titulares de centros médicos, a 
tener disponibles camas, para aten-
der a los posibles contagiados con 
esta enfermedad”, acotó.

Cabe aclarar que en Puebla tam-
bién regresaron a clases 1.6 millo-
nes de alumnos de educación bá-
sica, mismos que están estudian-
do mediante la modalidad híbrida. 

 ALMA MÉNDEZ

Ya comenzó la cuarta 
ola Covid en Puebla

Vacunación anti Covid 
para rezagados en 12 
municipios de Puebla
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Puebla, Pue. El gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa Huerta, anunció que se 
está empezando a registrar los primeros 
reportes de la cuarta ola de contagios 
que será en enero, y es que la Secretaría 

de Covid-19, y sin ningún muerto.

785 acumulados y 16 mil 411 fallecidos, 
en todo el estado hay 198 caso activos 
en 18 municipios y 64 hospitalizados, de 
los cuales 6 se encuentran graves con 
ventilación mecánica asistida.

Ante este escenario, el mandatario 

poblano señaló será en el primer mes 
del año cuando los contagios empiecen 
a incrementar.

“Vamos a vencer esta cuarta ola, la 
vamos a vencer yo creo que es enero, 
no podemos dar más datos, todavía hay 
los comportamientos de esta cuarta ola 
los estamos empezando a registrar, nadie 
puede predecir, pero para mí es enero 
cuando tenernos que enfrentar esta cuar-
ta ola y su número de contagios, esos es 
lo que tenemos que hacer”, declaró.

En este mismo sentido dijo que en 

hay personas contagiadas de Covid-19, 

aisladas para evitar la propagación de 
Coronavirus.

En su turno el secretario de Salud, 
José Antonio Martínez García dijo que 

-

-
-
-

có algún caso sospechoso. 
       SILVINO CUATE

El secretario de Salud, José Antonio Martínez García anunció que 
-

cipios para los que no se aplicaron su primera dosis y segunda 
dosis de AstraZeneca, para ello habrá 14 puntos de atención.

También se contemplan los municipios de:
Acatlán de Osorio
Chignahuapan
Huauchinango
Huejotzingo
Izúcar de Matamoros
San Andrés Cholula
San Salvador el Seco
Tehuacán
Tepeaca

Teziutlán

que acuda a vacunarse, pues es la única forma de combatir la 
pandemia.

-
derá al personal por la salud y a rezagados.  SILVINO CUATE

La Benemérita Universidad Autónoma de 
Puebla (BUAP) lamentó el fallecimiento 

-
no de la facultad de Contaduría de dicha 
casa de estudios.

Cabe mencionar que familiares de 
-

cer que falleció la noche de este lunes 

por cáncer de estómago, sin precisar si 
el hecho ocurrió en su domicilio o en 
algún nosocomio.

Es importante señalar que la historia 

afuera de la Catedral de Puebla, para 
que pudiera ingresar a la universidad y 

en el mes de diciembre se volvió ten-
dencia debido a que se le detectó cán-
cer de estómago.

Finalmente, una vez que se dio a co-
nocer la partida de Issac, familiares pidie-
ron el apoyo para poder solventar los gas-
tos funerarios, por lo que proporcionaron 

 ALMA MÉNDEZ
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LARGAS FILAS DE PERSONAL MÉDICO PARA RECIBIR REFUERZO ANTI COVID

Ejército Blanco pide ante ola de contagios 
de Covid empatía y responsabilidad
Puebla, Pue- Ante la inminente llegada de la 
cuarta ola por Covid-19, el ejército blanco pide 
a los ciudadanos mayor empatía y responsabi-
lidad, debido a que pareciera que ya no existe 
pandemia y por más que ellos hagan el esfuerzo 
de no descansar y no ver a su familia, el aumen-
to de casos podría seguir.

Tal es el caso de Nohemí García López, en-
fermera del Instituto Mexicano de Seguro Social 
(IMSS), quien en entrevista para Lo de Hoy, la-
mentó que los poblanos no tengan conciencia, 
pues dijo que existe mayor movilidad, sobre 
todo con el regreso a clases, tendrán que ver 
cómo actuarán con el número de pacientes que 
llegarán contagiados.

Dijo que aún están temerosos ante la llegada de 

la variante Ómicron, pues si bien les siguen dotan-
do de material para combatir el virus, destacó que 
no siempre es la adecuada, sin embargo, enfatizó 
que ya depende de los cuidados de cada uno.

García López, dijo que no lleva una contabili-
zación de los gastos que ha realizado para tener 
los cuidados adecuados, pero sí mencionó que la 
cantidad ha sido considerable.

Con la voz temblorosa recordó a sus compa-
ñeros de trabajo que se quedaron en la lucha 
por la pandemia, pues dijo que eran cercanos a 
ella, pero reiteró que los contagios seguirán y 
tienen que redoblar los esfuerzos para evitar a 
toda costa el contagio.

En el caso del médico Jaime González Pérez, 
declaró que existe poca participación de los ciu-

dadanos, poca solidaridad, por lo que los ex-
hortó a seguir con todas las medidas sanitarias 
y confío en que con el refuerzo que hoy se les 
aplicó puedan tener una resistencia mayor ante 
la cuarta ola.

Dijo que sí ha podido tener días de descanso 
para ver y convivir con su familia, pero enfatizó 
que el Covid no descansa pues los contagios si-
guen y está en todos lados.

“Es igual, el Covid no descansa y que quede 
claro para los ciudadanos, el Covid está afuera, 
en todos lados, él no descansa, mi familia me 

Por último, con orgullo destaca que su familia 
le pide resistir, seguir adelante y salvar vidas.  
      ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. Desde temprana hora el ejército blanco 
-

pletar su esquema de vacunación contra el Covid-19, en 
el punto masivo del Centro Expositor, cabe mencionar 
que también acudirán las personas rezagadas de 18 
años y más, así como embarazadas.

Será desde el martes 4 al jueves 6 de enero que per-
sonal que labora en hospitales públicos y privados reci-
birá la dosis de refuerzo (AstraZeneca) contra el virus 
SARS-CoV-2 en los módulos designados en cada una de 
las 10 jurisdicciones sanitarias.

Dicha vacunación será en el horario de 08:00 a 17:00 
horas y se implementarán 14 puntos de aplicación del 
biológico en todo el estado, entre ellos un MASIVO en el 

Centro Expositor y de Convenciones en la zona de Los 
Fuertes (Puebla capital).

Personal médico satura sedes para recibir REFUERZO 
anti Covid

Los requisitos para los trabajadores de la salud del 
sector público tendrán que solicitar en sus unidades mé-
dicas el código QR que, valida la dosis de refuerzo, ade-
más de llevar los siguientes requisitos:

Código QR que proporcione la parte patronal si acude 
a vacunarse solo al Centro Expositor y de Convenciones 
en la zona de Los Fuertes.

En el caso de los rezagados, comprobante de primera 
dosis (indispensable).

Comprobante de segunda dosis (indispensable).

Comprobante de refuerzo (llenarlo con tinta azul).
CURP (anotar sobre el mismo un número telefónico).
Comprobante de domicilio no mayor a tres meses.
Personal médico satura sedes para recibir REFUERZO 

anti Covid
En tanto que para el personal médico privado se debe 

presentar con:
documentación anterior
portar una credencial de donde trabaja y/o último re-

cibo de pago no mayor a dos meses
Cédula profesional (original y copia)
Finalmente, en caso de no contar con el comprobante 

de segunda, los asistentes deberán de llenar un formato.
 ALMA MÉNDEZ
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MORENA PUEBLA EXIGIÓ 
A PARTIDOS SACAR 
LAS MANOS DE LOS 
PRÓXIMOS PLEBISCITOS
Puebla, Pue. El diputado local Édgar 
Garmendia de los Santos, realizó un ex-
horto a los diferentes partidos políticos 
a qué se mantengan ajenos a los plebis-
citos que se realizarán por parte de las 

-
toridades, esto a pocos días de que los 
ayuntamientos emitan sus respectivas 
convocatorias.

En este sentido, aseguró que en mu-
chas ocasiones los propios aspirantes a 
ocupar un cargo de representación po-
pular, buscan el respaldo de alguna fuer-
za política, para poder participar en este 
ejercicio democrático, lo que hace que 
estas elecciones ya no sean ciudadanas, 
si no políticas.  ALMA MÉNDEZ
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Hasta febrero funcionará la primera Estancia Infantil en Puebla
ATENCIÓN A 
NECESIDADES A TRAVÉS 
DE COMITÉS VECINALES 
EN PUEBLA CAPITAL
Puebla, Pue. El titular de la Secretaría de 
Bienestar del Ayuntamiento de Puebla, 
Matías Rivero Marines dijo que para aten-
der las principales necesidades de los ciu-
dadanos el gobierno municipal ha instala-
do 157 comités vecinales de participación 
ciudadana, en las juntas auxiliares que 
conforman el municipio. 

El funcionario municipal informó que 
de los 154 comités vecinales, 74 se ubi-
can en la zona norte y 83 al sur de la ciu-
dad, sin embargo la meta para el primer 
año es crear mil 200 comités.

Entre las juntas auxiliares donde hay 
comités son:

San Jerónimo Caleras / San Baltazar 
Tetela / Ignacio Zaragoza / Santo Tomás 
Chautla / San Fco. Totimehuacan
“Los comités vecinales tienen peticio-

nes en obra pública hemos estamos re-
cibiendo las diferentes solicitudes y las 
estamos compilando y conjuntamente 
con infraestructura estamos cruzando en 
donde está el calendario de obra”, dijo.

En este mismo sentido dijo que algu-
nos de las principales necesidades de las 
colonias son temas de seguridad, infraes-
tructura, servicios públicos y áreas verdes.

Cuestionado sobre si algún comité ve-
cinal se ha visto involucrado en un caso de 
linchamiento, el funcionario municipal dijo 
que no se tienen reportes.  SILVINO CUATE

El Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), informó que después que fue 
aprobada la plataforma electoral, la po-
lítica de alianzas, el método electivo y la 
convocatoria, comenzará la valoración de 

para el próximo 6 de marzo de 2022.
El dirigente estatal, Carlos Martínez 

de organización y fortalecimiento para 

enfrentar la elección extraordinaria y lo-
grar un triunfo en los tres municipios que 
donde estarán en juego las presidencias 
municipales.

Martínez Amador subrayó que en bre-
ve será convocado a sesionar el Consejo 

su participación en esta contienda electo-
ral extraordinaria y enfrenar los comicios.

Además, subrayó que tienen am-

plias posibilidades de ganar en San 
José Miahuatlán, Teotlalco y Santa Rita 
Tlahuapan, por lo que están obligados a 
llevar a los mejores candidatos encabe-
zando un proyecto sólido.

“La elección extraordinaria son tres 
municipios, nos urge recuperar identidad, 
recuperar votos para el partido, entonces, 
estaremos buscando esta modalidad de 
participación”, concluyó.  ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. El secretario de Bienestar del 
Ayuntamiento de Puebla, Matías Rivero 
Marines anunció que en los primeros me-
ses de administración municipal se han 
dado el primer brochazo a 12 estancias 
infantiles, es decir ha recibido manteni-
miento, sin embargo, sólo una podría em-
pezar a funcionar a principio de febrero, 
esto porque se deben de cubrir los proto-
colos de Protección Civil.

Dijo que del número total de estan-
cias, 7 ya recibieron mantenimiento, 
mientras que 5 están con semáforo ver-

de, para pasar a la segunda etapa que es 
la de regularización del propio inmueble y 
de la actividad comercial que realizarán, 

susceptibles de recibir el apoyo de 700 
pesos mensuales.

“El tema de protección civil es vital 
para este programa, porque no se trata 
de un programa que implique servicios 
públicos o alguna otra cuestión, es un 
programa que implica el tema de resguar-
do a menores”, declaró.

Cabe mencionar que al inicio de la ad-

ministración municipal se planteó la inau-
guración de las primeras 10 guarderías en 
120 días, sin embargo el funcionario dijo 
que la primera será en febrero.

Destacó que la meta para 2022 es po-
ner en operación de 60 a 65 estancias este 
año, y recordó que la inversión para este 
programa es de 16 millones de pesos.

“Sin importar si hay un desfase en el 
calendario, eso no es importante, mien-
tras se cumpla con todos los requerimien-
tos, como es el tema de Protección Civil”, 
declaró.  SILVINO CUATE

DEL NÚMERO TOTAL DE ESTANCIAS, 7 YA RECIBIERON MANTENIMIENTO, MIENTRAS QUE 5 ESTÁN CON SEMÁFORO VERDE, PARA PASAR A LA SEGUNDA ETAPA QUE ES LA DE REGULARIZACIÓN DEL PROPIO INMUEBLE Y 
DE LA ACTIVIDAD COMERCIAL QUE REALIZARÁN. FOTO: 
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APARECE OTRO 
ENCOBIJADO EN LA 
CAPITAL POBLANA, 
AHORA EN LA COLONIA 
NUEVA SAN SALVADOR
Puebla, Pue. Hoy por la mañana apareció 
un cuerpo encobijado en la colonia Nueva 
San Salvador, que pertenece a la junta 
auxiliar de Aparicio.

El cuerpo fue hallado en calle La Paz y 
calle Málaga. Según los primeros reportes 
la víctima estaba atada de pies y cuello.

Hasta el momento la zona se en-
cuentra acordonada por elementos de la 
Policía Municipal en espera de los peritos 
de la Fiscalía de Puebla para que inicien 
las primeras investigaciones.

Asimismo, se espera la llegada del 
personal de Semefo para el levantamien-
to de los restos.

Hay que recordar que ayer lunes 3 de 
enero apareció el primer encobijado en 
calles de la junta auxiliar de la Libertad 
y en esta ocasión el hallazgo fue en el 
Norte de la capital, en la junta auxiliar 
Aparicio.  ALMA MÉNDEZ

La SEP federal en Puebla, 
iniciará operaciones este mes

Uber y Didi no deben “aprovecharse” de la oferta y demanda

SE LLEVÓ A CABO EL 
GRAN DESFILE DE 
REYES MAGOS EN 
PUEBLA CAPITAL
Puebla, Pue. El Ayuntamiento de Puebla 

de Reyes Magos 2022 el cual fue ayer mar-
tes 4 de enero a partir de las 18:30 horas.

En evento participarán 10 carros ale-
góricos y siete bandas de música con 800 
músicos.

Además, habrá 300 elementos de la 
Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) 
que acompañarán el recorrido para ga-
rantizar la seguridad de los asistentes.

Se prevé que acudan más de 50 mil 
-

correrá 4.9 kilómetros, el punto de inicio 
será la 25 Sur y Avenida Juárez pasando 
por la 13 Sur, continuando el recorrido 
por Avenida Reforma, para incorporarse 
en el Bulevar 5 de Mayo.

su duración será aproximada de 90 mi-
nutos y para evitar la propagación de 
Coronavirus se implementarán las medi-
das de seguridad sanitaria, como señalé-
ticas y uso de gel antibacterial.

Además los menores a acudir los días 
3, 4 y 5 de enero al Parque Juárez, donde 
podrán depositar su carta para los Reyes 
Magos.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. El gobernador Miguel 
-

nales de enero o principios de febrero 

Educación Pública Federal empiecen a 
operar en Puebla.

Según el titular del Poder Ejecutivo 

Gómez Álvarez secretaria de Educación 
Pública Federal, ya se está terminado de 

-
cinas, sin embargo, no dijo dónde estarán

“Un avanzado porcentaje de alumnos 
de aprendientes a las clases, también a 
continuar las acciones para ya poner en 
marcha los trabajos de un amplio sec-
tor de la Secretaría de Educación Pública 
Federal en Puebla, después de que estuve 

al inicio de mes de febrero ya podrán estar 
funcionando instalaciones de la Secretaría 
de Educación acá en Puebla”, dijo.

Asimismo, dijo que en temas educati-
vos para Puebla ya se tiene una planea-

-
tados para las estrategias.

Indicó que también se siguen realizan-
do mesas de trabajo con la Federación 
para tener objetivos en común, prueba 
de ello es que hay diferentes convenios 
ya establecidos.

“Tenemos una gran relación con la se-
cretaria de educación, es una gran amiga 
mía, desde tiempos anteriores, y hoy que 
este acá para nosotros será un enorme 
apoyo”, dijo.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Luego de su reunión con re-
presentantes de Uber y Didi entre otras 
plataformas, para abordar el tema de las 
tarifas de cobro, el gobernador Miguel 

aseguró que no se permitirán abusos bajo 
el esquema de oferta y demanda.

Barbosa Huerta dijo que los choferes 
están convencidos de que ellos también 
son parte de lo que se debe proteger, por 
ello se contemplan más reuniones.

El titular del Poder Ejecutivo comen-

tó que su administración es consciente la 
demanda por parte de las plataformas, 
sin embargo no se deben cometer abusos 
en los cobros.

“Una reunión muy positiva, diálogo de 
acuerdo en donde los choferes están con-
vencidos de que ellos son también parte de 
lo que se debe proteger, entonces no nos 
vamos entrometerme a regular lo que debe 
ser parte de una condición general de ofer-
ta y demanda, pero esa oferta y demanda 
nunca debe de sobrepasar los límites de tal 

suerte que se afecte el interés colectivo de 
la sociedad en cuanto a los cobros”, dijo.

En otro tema dijo que no se debe es-
pecular sobre la liberación del exdiputado 
federal Eukid Castañón Herrera, pues no 
hay privilegios en reclusorios.

“Que no se especule sobre cosas tan 

o detenida puedan salir de vacunación, 

esas cosas si hubo en otro tiempo, en 
este gobierno no hay”, dijo.  SILVINO CUATE
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Cirugías plásticas, procesos dentales, 
procedimientos cardiovasculares, 

problemas ortopédicos, tratamientos 
contra el cáncer y métodos de 

fertilidad: las causas de salud que más 
motivan los viajes médicos

Así, México se posiciona como un 
gran lugar para el turismo médico de-
bido al precio del dólar, su ubicación 
geográfica, la profesionalización de 
su personal y calidad de sus servicios, 
lo que cual se combina con los atrac-
tivos turísticos del país.

Un gigante en ascenso: Tailandia
PUEDES BUSCAR EN GOOGLE “TURISMO 
médico, Tailandia”, y fácilmente en-
contrarás docenas de páginas que te 
ofrecen paquetes turísticos para ha-
certe una rinoplastia, ir de compras 
y visitar playas espectaculares. Es el 
gigante asiático en turismo médico.

Sobresalen hospitales privados 
como el Bumrungrad International 
Hospital, Bangkok Hospital Group y 
Samitivej Hospitals, los cuales desde 
el año 2000 han dedicado sus estrate-
gias para atender a extranjeros.

La estrategia de Tailandia es rea-
brirse al mundo, después de la lar-
ga pandemia, apostando por una 
fuerte oferta de turismo médico que 
reactive su economía. De hecho, el 
Bumrungrad International Hospital 
acaba de anunciar su primera clíni-
ca de bienestar para la recuperación 
poscovid, lista para los tailandeses 
ricos y extranjeros que puedan pagar 
sus servicios.

No todo es color de rosa...
A PESAR DE LA CUANTIOSA CANTIDAD 
de dinero que produce el turismo 
médico, este tiene desventajas y 
consecuencias. En primer lugar, 
puede debilitar el sistema médico 
público de salud, en especial res-
pecto a los profesionales de la salud. 
Para el personal de salud que deci-
de emplearse en el área destinada 
para el turismo médico el salario o 
ganancia puede ser mayor —hasta 
en un 70 por cierto, de acuerdo con 

la Medical Tourism Association, or-
ganización global especializada en 
el turismo médico y la industria in-
ternacional de pacientes— que en 
el ámbito público, lo que disminuye 
los incentivos del personal de salud 
para trabajar para el gobierno. 

A su vez, esto puede provocar una 
disminución en la calidad y disposi-
ción de servicios de salud en el sector 
público, ahondando al crecimiento 
de la brecha de desigualdad entre 
atención privada y pública.

Asimismo, el atractivo moneta-
rio de estas actividades ha atraído a 
la apertura de clínicas clandestinas, 
con profesionales sin la debida cer-
tificación o materiales sin la calidad 
requerida. Por ejemplo, este año la 
Comisión Estatal para la Protección 
contra Riesgos Sanitarios de Baja Ca-
lifornia anunció la clausura de cien 
clínicas en dicho estado que no cum-
plían con las medidas necesarias para 
su operación. 

Salud / ESPECIAL TURISMO MÉDICOd / ESPECIAL
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ES RECONOCIDO POR INTEGRAR ÁREAS 

de diagnóstico y tratamiento de di-
versas especialidades médicas, en-
tre ellas, cirugía e intervencionis-
mo cerebral y cirugías bariátrica, 
oncológica, de columna vertebral 
y cardiaca. Asimismo, se distin-
gue por su centro ECMO y por dar 
seguimiento al proyecto de tras-
plantes (de corazón, riñón, hígado, 
paratiroides o multiorgánico) que 
inició hace más de 20 años.

Hoy Hospital San Javier concluye 
su tercera etapa estructural, San Ja-
vier Torre 2, la cual le permitirá ofre-
cer un mayor número de habitacio-
nes para hospitalización, quirófanos 
especializados en distintas ramas de 
la medicina con tecnología híbrida, 
salas de cirugía ambulatoria y de 
endoscopia, además de un mayor 
número de unidades en Cuidados 
Críticos Coronarios.

La nueva torre contará también 
con una Central de Mezclas Onco-
lógicas, antibióticos y medicamen-
tos generales, así como nutrición 
enteral y parenteral; una Central de 
Equipos y Esterilización (CEYE) con 
tecnología de última generación 
que brindará soluciones de esteri-

lización para mejorar los procesos 
de seguridad; ocho cubículos de 
hemodiálisis y un área de quimio-
terapia equipada para protocolos 
de investigación con ocho estacio-
nes; áreas para rehabilitación y un 
nuevo helipuerto.

ATENCIÓN INTEGRAL PARA 
EL DIAGNÓSTICO Y TRATAMIEN-
TO DEL CÁNCER
HOSPITAL SAN JAVIER CONTINÚA SIEN-
do pionero en alta tecnología médi-
ca y ofrecerá opciones vanguardis-
tas para el tratamiento del cáncer. 
Es el único hospital en el occidente 
del país con un Acelerador Lineal 
marca Elekta modelo Versa HD, un 
Acelerador Sinergy de Elekta, un 
PET-CT Ingenuity TF y un Ciclotrón 
ABT modelo BG-75 de 7.5 MeV.

A través del Centro Oncológico 
San Javier se permitirá dar un trata-
miento integral a los pacientes con 
cáncer. Para realizar el diagnósti-
co clínico se cuenta con el área de 
Ciclotrón-Radiofarmacia, donde 
se realiza la producción de los ra-
diofármacos inyectables, los cuales 
se administran al paciente por vía 
parenteral, y una vez metaboliza-

Hospital San Javier, con 27 años de trayectoria, se ha distinguido por su 
constante innovación, vanguardia tecnológica y trato hospitalario.

dos, por medio del tomógrafo PET/
CT, es posible obtener una imagen 
metabólica y molecular de la enfer-
medad tumoral. 

Con base en el diagnóstico clíni-
co se puede tratar al paciente con 
quimioterapia o utilizar alguno de 
los dos aceleradores lineales con los 
que cuenta el hospital, así como ser 
derivado a la Unidad Gamma Knife 
Perfexion para realizar radiocirugía 
cerebral sin bisturí.

Hospital San Javier se mantiene 
firme en su propósito de proporcio-
nar tratamientos innovadores y van-
guardistas para la atención médica y 
hospitalaria que resguarden la cali-
dad de vida y seguridad de atención 
de los pacientes. Este compromiso 
ha sido recientemente reconocido a 
través de la evaluación que realizan 
en conjunto Funsalud, Blutitude y 
Grupo Expansión para el ranking 
de Mejores Hospitales Privados de 
México, donde obtuvo la primera 
posición como el mejor hospital de 
la región occidente. 

HOSPITAL SAN JAVIER 
Pablo Casals 640, Col. Prados Providencia, 
Guadalajara, Jalisco. Tel. 33 3669 0222 
informacion@hospitalsanjavier.com

Centro 
Oncológico 
San Javier 

Una realidad en el Occidente de México

Turismo médico / ESPECIAL
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Pese a ser temporada de Reyes 
habitantes de Ciudad Serdán 
no empeñan sus artículos

Esto puede ser interpretado de dos formas, ya no tienen objetos que empeñar o una buena administración de sus gastos 
les permite adquirir juguetes sin empeñar sus objetos de valor

Ciudad Serdán, Pue.  En  casas de empe-
ño por difícil que sea de creer, los habi-
tantes de Ciudad Serdán  no han acudido 
a empeñar artículos como se esperaba, 
como joyería, electrodomésticos, herra-
mienta, entre otros.

Marlene  L.  gerente de una tienda 

de empeño,  dio a conocer que en años 
anteriores los empeños iniciaban a par-
tir del 2 de enero, y hoy consideró  muy 
complicado que esté miércoles 5 de enero 
cumpla la meta de ventas o prestamos, el 
único movimiento persistente es la com-
pra de celulares y tabletas y siempre es 

adquirido el más económico.
Andrés,  comenta que para él es más 

fácil  adquirir un celular en este lugar por el 
costo, mientras que un nuevo equipo des-

-
nas sería difícil de comprar ya que el prin-
cipal objetivo  es que los reyes magos lle-

guen a su hogar y ver la sonrisa de su hija.
Esto puede ser interpretado de dos 

formas, los ciudadanos ya no tienen ob-
jetos que empeñar o una buena adminis-
tración de sus gastos les permite adquirir 
juguetes sin empeñar sus objetos de va-
lor.  LUZ MARÍA ZAYAS

NIÑOS ATLIXQUENSES 
DISFRUTARÁN DE LA 
ALEGRÍA Y MAGIA DEL 
DESFILE DE REYES

Participarán 15 carros alegóricos
Atlixco, Pue. Como ya es tradición y con la participación de más 
de 800 voluntarios y 15 carros alegóricos, el día miércoles 5 

Zócalo, Avenida Independencia, 21 oriente para culminar en el 
Campo Deportivo de La Alfonsina.

“La temática será de circo, para que los niños puedan dis-

A partir del día 7 de enero, se visitarán distintas colonias y 
comunidades del municipio con sorpresas para las niñas y niños.

Asimismo, se invita a las familias a mantener su sana distan-
cia, así como el empleo de sanitizante, gel antibacterial y uso 
obligatorio de cubrebocas.  REDACCIÓN



MIÉRCOLES.05.1.2022          @diariopuntual       www.diariopuntual.com REGIONAL13

Avanza 77% la agenda de los 100 
primeros días en San Andrés Cholula

Mundo Tlatehui informó que en su gobierno prevalece la filosofía de un gobierno cercano, abierto, transparente, sensible e incluyente

San Andrés Cholula, Pue- El presidente municipal, 
Mundo Tlatehui, informó que la Agenda de los 100 pri-
meros días registra un avance del 77 por ciento, donde 

-

Tlatehui explicó que el Plan Municipal de Desarrollo 
para San Andrés Cholula en el periodo 2021-2024 otor-

-

“Con relación a las fechas programadas para la ejecu-
ción de las acciones, hemos cumplido al cien por ciento 

Asimismo, destacó que las premisas que rigen el 

-
cos transversales del Plan 

un estricto sistema de eva-
luación del desempeño gu-

Detalló que en mate-

familias sanandreseñas, 
se dio especial prioridad 
a los Programas de Protección de Derechos de Niños, 

-

-

de integración, se implementó el programa “Navidad con 

emprendedoras a través de la iniciativa “Actividades 

Resiliente”, se otorgaron estímulos para la apertura de 
-
-

El edil dijo que se promovió un esquema de coordi-
nación con el municipio de San Pedro Cholula para la 
atracción turística, donde se entregó el Registro Nacional 

-

-
-

En el tercer eje “Municipio Seguro”, el presidente ase-

Además, para fortalecer la imagen de los elementos 

Dijo que se conformó el Sistema de Coordinación 
Metropolitana para fortalecer la seguridad con munici-

-
-

Resaltó que se puso en marcha el programa “Entornos 
-

2021 al 2 de enero de 2022 se puso a disposición del 

-

conformación de la Agenda Metropolitana, se acercará 
la administración munici-

-
-

tación de infraestructura 
-

-

Por último, para fortalecer la agenda, se presen-

-

 REDACCIÓN

Con relación a las fechas programadas para la ejecución de 
las acciones, hemos cumplido al cien por ciento y un poco 
más, ya que hoy hemos realizado 10 acciones más de las 
programadas a esta fecha.
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Insabi y secretarías de salud 
de estados plantean estrategia 

para combatir ómicron
PREVÉN INCREMENTAR LA COBERTURA DEL PLAN DE VACUNACIÓN A
MAYORES DE 15 AÑOS, LA APLICACIÓN DE DOSIS DE REFUERZOS Y SE 

INSTALARÁN MÓDULOS PARA DETECTAR PACIENTES SOSPECHOSOS Y CASOS POSITIVOS

El titular del Instituto de Salud 
para el Bienestar (Insabi), Juan 
Antonio Ferrer Aguilar, mantuvo 
una mesa de trabajo con las se-
cretarías de Salud de las 32 enti-
dades del país y con instituciones 
del sector para evaluar la estrate-
gia por la presencia de la variante 
ómicron.

En un mensaje en Twitter, la de-
pendencia informó que en la reu-
nión se planteó la estrategia y se 

-
batir la nueva variante de COVID.

La dependencia detalló que 
dentro de las estrategias se plan-
teó incrementar la cobertura del 
Plan de Vacunación Covid-19 a 
mayores de 15 años, así como la 
aplicación de dosis de refuerzo 
para los mayores de 60 años, per-
sonal de salud y docente.

Prevén favorecer la atención 
ambulatoria de casos sospechosos 

La dependencia informó que 
se instalarán módulos en centros 
de salud y hospitales para hacer 

sospechosos del virus, detectar 
comorbilidades, prescribir trata-
miento y realizar seguimiento si 
dan positivo al coronavirus.

Esta mañana, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador se-
ñaló que, aunque la nueva varian-
te es muy contagiosa, no está “de-
mandando de hospitalización ni 
tenemos casos de incremento en 
fallecimientos”.

Pidió a la población seguirse 
cuidando y no alarmarse, “que no 
nos infundan ni metan miedo”. 

 REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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